

IRPALL (axe 3) et CREG, en coopération avec le CIERA, Projet « Raison, religions et croyances populaires : débats entre savants au XVIIe et XVIIIe siècle »

Journée du 18 décembre 2009, Toulouse-Le-Mirail (Maison de la Recherche)

Autour de Faust

Dans le cadre du projet "*Raison, superstition et croyances populaires: débats entre savants au XVIIe et XVIIIe siècle*", une journée d'étude est organisée le vendredi 18 décembre 2009 à l'université de Toulouse Le Mirail (Maison de la Recherche). Elle est intitulée: "**Autour de Faust**".

Modérateurs:

Jean-Louis Breteau, université de Toulouse-Le Mirail

Thomas Bremer, université de Halle-Wittenberg

Anne Lagny, ENS-Lyon

Durée des exposés: 25 minutes

1) 9 h exposé général sur "La sorcellerie" (concepts, enjeux, état de la recherche).

2) 9 h 25 : "Le Faust historique. Approches politiques, juridiques et théologiques" (Thomas Nicklas, Reims)

Discussion

3) 10 h: Faust est-il un mythe anglais?" (Nathalie Rivère de Carles, Toulouse Le Mirail)

Discussion et pause

3) 11 h "Faust entre science et magie" (Jean Mondot, Bordeaux 3)

5) 14 h 15 "Un Faust méconnu et catholique de surcroît: Johann Faust de Paul Weidmann (1744-1801). " (Wolfgang Fink, Lyon 2).

Discussion

4) 14 h 50: "La vision chrétienne dans le Faust de Goethe" (Catherine Mazellier, Toulouse Le Mirail)

Discussion et pause

6) 15 h 50: "Le motif de la sorcière dans le Premier Faust de Goethe".(Françoise Knopper, Toulouse).

Discussion

16 h 30: Conclusions

Contact : fa.knopper@wanadoo.fr